



El c. Luis Carballo electo Muncipe de la ciudad de Alajuela

**NUESTROS Regidores en las ciudades de Heredia y Alajuela**



El c. Arnoldo Ferreto electo muncipe en la ciudad de Heredia

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 391

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 18 de Mayo 1940

¢0.10 Ejemplar

## Lo que nos DICEN LOS NUMEROS en nuestras EXPORTACIONES e IMPORTACIONES. NUESTROS MERCADOS MAS IMPORTANTES SON LOS EUROPEOS.

Los Estados Unidos recogen el mayor beneficio de nuestras comprassin darnos una verdadera compensación

Con el objeto de que se comprenda la gravedad de la crisis económica que nos amenaza con motivo de la guerra europea, vamos a dar y a comentar algunos datos estadísticos.

Durante el año 1939 nuestras exportaciones fueron como sigue:

Estados Unidos	\$ 4.143.206
Alemania	2.279.263
Inglaterra	1.539.628
Colombia	211.763
Suecia	161.501
Canadá	118.373

Esto quiere decir: 1º que los países que más nos compran son los Estados Unidos, Alemania e Inglaterra; 2º que los porcentajes de esas compras son estos:

Estados Unidos	45.60%
Alemania	25.08%
Inglaterra	16.94%
Colombia	2.33%
Suecia	1.78%
Canadá	1.30%

A primera vista, el mercado más importante para nuestro país es el de los Estados Unidos. Sin embargo, eso no es exacto. Nuestros mercados más importantes son los europeos. Esto se comprende mejor observando los artículos exportados a cada país. En esa gran exportación que hacemos a los Estados Unidos ocupan lugar preferente dos artículos: bananos y oro. Ambos suman más de dos millones de dólares. Pero estos dólares no son dinero que entra al país; se queda en los mismos Estados Unidos porque nuestra producción de bananos pertenece a la United y nuestra producción de oro a entidades norteamericanas. Algo nos queda a los costarricenses de esas exportaciones, pero muy poco. Por consiguiente, para nuestra economía el mercado yanqui es inferior al alemán. Y desde luego, muy inferior al mercado europeo en conjunto. De aquí se deduce, que

si la guerra y los errores políticos de nuestros gobiernos nos conducen a la pérdida de los mercados europeos, nuestra situación será muy difícil. Con sólo el mercado yanqui no podremos sostenernos.

Con el objeto de que se vea con claridad la forma en que puede ser afectada cada rama de nuestra producción, vamos a especificar por países el volumen de la exportación de cada producto:

### EXPORTACION DE CAFE

Estados Unidos	\$ 992.301.00
Alemania	1.633.939.00
Inglaterra	1.474.128.00
Colombia	0000.000.00
Suecia	160.451.00
Canadá	93.214.00

Como se ve, el país que nos compra más café es Alemania. El segundo lugar lo ocupa Inglaterra. El tercer lugar, Estados Unidos. El Cuarto, Suecia. Nuestro mercado cafetalero es, entonces, fundamentalmente europeo.

### EXPORTACION DE BANANOS

Estados Unidos	\$ 1.618.358.00
Alemania	238.057.00
Inglaterra	19.760.00
Canada	25.159.00

(A Suecia y Colombia no exportamos bananos)

PASA A LA PAG. CUATRO

## Cómo va a realizar el Gobierno los planes que anuncia? Ha estudiado las posibilidades tributarias de Costa Rica?

### Nuestro Partido lleva a conocimiento del Gobierno consideraciones sobre las perspectivas económicas del país.

Los altos funcionarios del nuevo Gobierno están hablando ya de grandes planes que se proponen realizar en esta administración. Nosotros preguntamos: ¿con qué dinero van a realizar esos planes? Lo

que el país necesita conocer es la forma como el nuevo gobierno piensa arbitrar recursos. Sin dinero no puede haber ninguna realización importante. Mientras sólo se habla de proyectos a realizar y se guarde

silencio con respecto a la forma económica de llevar esos proyectos a la realidad, nosotros no creemos autorizados para pensar que estamos en presencia de fantasías demagógicas. PASA A LA PAG. CUATRO

# ¿Neutralidad o no beligerancia americana?

## El pueblo costarricense debe vigilar muy de cerca las maniobras de los partidarios de la guerra de cualquiera de los dos bandos. Que no se deje sorprender por actos que pongan en peligro su neutralidad

por ARNOLDO FERRETO

A la par que la guerra imperialista en Europa ha entrado en un fase de gran intensidad, una serie de acontecimientos han tenido lugar en el Continente Americano que revisten una gran importancia.

¿Cuáles son dichos acontecimientos y qué relación tienen con nuestro propio país? En primer lugar, el gobierno uruguayo se ha dirigido a

todo los gobiernos representados en la Unión Panamericana, proponiendo la adopción de un pronunciamiento conjunto de las 21 Repúblicas condenando la triple agresión contra Holanda, Bélgica y Luxemburgo. El gobierno del Dr. Calderón Guardia ha contestado favorablemente a la proposición uruguayo. A propósito de esto, una vez más conviene llamar la atención PASA a la PAG. CUATRO

# La QUINTA COLUMNA y don RENE PICADO

En primera página y a grandes títulos destacó "La Hora" del miércoles unas declaraciones de don René Picado, cónsul de Polonia y hermano de don Teodoro Picado.

## Sus denuncias son tardías y oportunistas

Es una denuncia a la que don René ha tratado de dar carácter sensacional, a pesar de

que se trata de asuntos bien conocidos y comentados en Costa Rica. Habla el señor Pi

cado de una organización nazi que opera entre nosotros y a la que el periodista

decora con el mote de QUINTA COLUMNA, en recuerdo de las quintas columnas que

funcionaron en la España Republicana movidas por el fascismo.

Antes de seguir adelante, queremos poner de relieve el PASA A LA PAG. DOS

# LA POLITIQUERIA ESTA MATANDO la EDUCACION

## Los mejores valores de nuestra escuela están siendo desplazados. Los más intrigantes e inmorales, con pocas excepciones son los que están siendo llamados a ocupar los más altos puestos de la Educación Nacional

Dede hace varios años el periódico "TRABAJO" órgano de la prensa nacional, auténticamente democrático, viene quebrando lanzas en defensa de la escuela costarricense, cuyos intereses han venido siendo seriamente perjudicados por la politiquería ambiente. Al principio se creyó que nuestra actitud era una reacción lógica porque algunos de nuestros dirigentes antes miembros del personal docente, habían sido echados de su puesto. Pero la verdad es que entonces, como ahora, lo que defendimos fué el prin

cipio de inamovilidad que establece la Ley Orgánica del Personal Docente, ley que ha sido varias veces atropellada. Pero llegó un momento en que, como nosotros lo previmos, ya no había más maestros comunistas que destituir y entonces la intriga y la maledicencia se enderezó contra aquellos valores del Magisterio que, por serlo realmente, no se prestaron a andar de Herodes a Pilatos adulando politiquillos y regateando puestos. Y así, poco a poco, o se ha corrompido al maestro obli

gándolo a arrastrarse en el lodazal de la politiquería criolla o se le ha arrancado de su puesto para pasarlo a otro inferior o para dejarlo sin ninguno, cuando se ha mantenido dentro de los marcos de la dignidad que le corresponde. Esta semana los estudiantes del Liceo de Costa Rica desfilaron por las calles de la capital portando entre otros un cartel que decía: La Política está matando la educación. Los muchachos se referían concretamente a la amenaza de que por razones políticas, don Eduardo Zamora y algu

# HAY QUE ACABAR

## con la costumbre inmoral y antidemocrática de que el Presidente de la República al dejar el mando recompense a sus 'amigotes' con los contratos de licores

El Dip. don Roberto Zeledón ha presentado a la Cámara en estos días una moción tendiente a que los contratos de licores dejen de ser gollerías que reparte a su antojo el Presidente de la República al terminar su periodo.

La verdad es que esta anti-gua costumbre es absoluta-

mente inmoral y perniciosa. Los contratos en la actualidad significan dinero contante y sonante. Los que reciben la administración de las agencias los pueden vender el mismo día si así le conviene, por un precio de acuerdo con la importancia de la agencia. De modo que otorgar la administra-

ción de determinado lugar, significa el obsequio de treinta o cincuenta mil colones al beneficiado. ¿Con qué derecho, preguntamos nosotros, se pone en manos de los presidentes de la República cientos de miles de colones para que los regalen a su antojo al ter

PASA A LA PAG. CUATRO

# MITIN

¿Quién ha sido el c. Braña?

por el c. Guillermo Fernández

La Situación Internacional.

por el c. Carlos Luis Fallas

El Lunes 20 en el Local del Partido

NOTA: Los asistentes al Mitin pueden libremente externar su opinión y polemizar con el orador.